
■第１回コミュニティスクールを開催しました。 

7 月２２日（月）第１回のコミュニティスクールを開催しました。

コミュニティスクールとは、文科省が進めている学校運営協議

会制度のことで、学校と地域住民等が力を合わせて学校の運

営に取り組むことが可能となる「地域とともにある学校」への

転換を図るためのしくみです。四中のコミュニティスクールは２

年後の水桜学園を見越して、水桜小学校と共同して中学校区

単位での開催でした。 

同志社女子大学の新谷先生に会長を引き受けていただき、

学校長から学校経営計画及び学校評価を発表し、続いて、児

童生徒の様子や、本校も水桜小学校も力を入れている授業改

善と探究的な学びについて、それぞれ担当の先生から発表い

ただき、内容について承認をいただきました。 

各テーマや要望について、委員である PTA 会長や地域の

皆さんと先生方がグループに分かれて直接話し合う時間があ

り、素朴な疑問や本音まで共有でき、具体的な活動まで議論が進んだグループもありました。また、委

員には、門真なみはや高等学校の校長先生、砂子みなみこども園の園長先生もいらっしゃいますので、

保幼小中高連携を進めていく可能性が感じられました。校種を超えた情報共有はこれまでもありまし

たが、子どもたちの成長のことを考えると、今後ますます普通にあたりまえになっていくと感じました。 

■「ようこそ先輩」水桜小学校に勉強を教えに行きました。 

７月８日（火）生徒会を中心とした希望者が、水桜小学校に

出向き、４～６年生の放課後学習のお手伝いをしました。 

ぶっつけ本番の問題なので、最初はとまどい気味ではありま

したが、そこはさすがの中学生。小学生の横について丁寧に教

える姿はとても頼もしく思いました。また、１～３年生の多くの生

徒が積極的に参加してくれたこともうれしく思いました。 

知識の定着は人に教えることでさらに高まるといわれていま

す。今後も小中連携の取り組みの一環としてこのような異学年交流の機会を作っていきたいです。 

■様々なゲストティーチャーによる授業 

７月１２日（金）は税理士さんをお迎えして、３年生が税金に

ついて学びました。税金には多くの種類があり、どこに納める

か、納め方、課税対象によって分類でき、公平感、納得感が高

まるように設計されていること。もし税金がなかったら日常生活

がどうなるか、もしもの世界を通じて教わりました。最後に１億

円がはいったアタッシュケースを持たせてもらいました。（１１～

１２kg もあるようです） 

同日、SNSトラブルに詳しいNIT情報技術推進ネットワーク

株式会社の嶋田さんをお迎えして、１年生が SNS の危なさに

ついて教わりました。技術の進歩とともに年々難解化していく

ネットや SNS トラブル。顔写真ひとつで様々な個人情報が特

定できてしまうことなど、最新の事例を紹介いただきながら、ス

マホや SNSの危険性を理解した賢い活用方法を学びました。 

■門真市中学生議会に「中学生議員」として出席しました。 

８月１７日（土）中学生が門真市中学生議会に「中学生議

員」として出席しました。中学生議会とは市主催の行事で、将

来を担う子どもたちが市政や市議会について学び、門真市を

より良い街とするため、質問や提案を行い、市長が直接それら

に答えるというものです。 

本校からは門真市について探究を進めている１年生丸山さ

ん、丸谷さん、西堀さんが出席し、「門真市の公園をより良くす

るためについて」「道路整備について」ついて質問をしました。本物の市議会本会議場で開催されたこ

の会議。市長や教育長、市議会議長らを前にして、緊張感の高い場ではありましたが、堂々と質問でき

ていました。 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年９月号 

２０２４年８月27日（火） 

校 長  鈴 木 貴 雄 
門真四中だより 

■９月６日（金）１８時 PTA 運営委員会を行います。 

委員会終了後、１９時より、PTA 親善キンボール大会（９月２３日）に向けての練習会を体育

館にて行います。皆さま奮ってご参加ください。（体育館用シューズをご持参ください） 

■四中敷地内で行われた工事が終了しました。ご理解・ご協力ありがとうございました。 

■今週、大型台風１０号の接近が予想されております。特別警報、暴風警報発令時は休校とな

ります。詳細は「ホームページ＞緊急時の対応」でご確認ください。 

四中ホームページはこちら 


